



## Pressemitteilung

### Empfang der Medaillengewinner\*innen der FISU World University Games 2023 im BMI

**(28.11.2023) Am Montag, den 27. November 2023, waren die Medaillengewinnerinnen und -gewinner der diesjährigen Summer und Winter FISU World University Games zu einem Empfang des Bundesministeriums des Innern und für Heimat (BMI) in das Bundeshaus eingeladen. Sie wurden für ihre herausragenden Leistungen in Lake Placid und Chengdu geehrt.**

Der Parlamentarische Staatssekretär Mahmut Özdemir begrüßte die erfolgreichen Mitglieder der Studierenden-Nationalmannschaft und die Offiziellen, die die Aktiven bei den FISU World University Games in diesem Jahr unterstützt hatten.

Özdemir, der die deutsche Delegation in Chengdu besucht hatte, um sich vor Ort ein Bild zu machen, würdigte das Konzept der Spiele und die sportlichen Erfolge der studentischen Spitzensportlerinnen und -sportler.

Mit der interkulturellen sportlichen Begegnung von Studierenden aus unterschiedlichsten Ländern und mit verschiedensten kulturellen Hintergründen leisteten die FISU World University Games einen wesentlichen Beitrag für ein geeintes Miteinander und die Völkerverständigung.

#### Deutschland würdig als Sportnation vertreten

Özdemir wandte sich an die Athletinnen und Athleten: „Die größte Multisportveranstaltung nach den Olympischen und Paralympischen Spielen war für Sie eine ganz besondere Gelegenheit, Ihre sportlichen Höchstleistungen im internationalen Vergleich zu messen. Im Nationenranking konnten Sie sich damit weiterhin vorn in der Weltspitze platzieren. Darüber hinaus haben Sie mit Ihren sportlichen Erfolgen auf die nächsten FISU World University Summer Games 2025 in der Region Rhine-Ruhr in Deutschland aufmerksam und sicher auch neugierig gemacht. Ich gratuliere Ihnen, liebe Sportlerinnen und Sportler der 2023 FISU World University Games Winter und Summer und dem gesamten Team, das bei den Wettkämpfen hinter Ihnen stand, recht herzlich zu diesem Erfolg und danke Ihnen für Ihren Einsatz. Sie können stolz sein, aber auch die Bundesbürgerinnen und Bundesbürger können stolz sein, denn Sie haben unser Land würdig als Sportnation vertreten.“

#### Potenziale des deutschen Hochschulsports erlebbar machen

In ihrer Erwiderung an den Parlamentarischen Staatssekretär betonte das studentische adh-Vorstandsmitglied Svea Thamsen: „Wir danken dem BMI und den parlamentarischen Gremien für ihre nachhaltige Unterstützung unserer Arbeit. Diese ist Grundlage für das hervorragende Abschneiden der deutschen Teams und für das große Engagement der vielen ehrenamtlichen Offiziellen. 2025 möchten wir bei den Rhine-Ruhr FISU World University Games diese sportlichen Erfolge ausbauen.“

Gefördert durch:



aufgrund eines Beschlusses  
des Deutschen Bundestages

Gefördert durch:



aufgrund eines Beschlusses  
des Deutschen Bundestages



RHINE-RUHR  
2025

FISU  
WORLD  
UNIVERSITY  
GAMES  
SUMMER

Gemeinsam mit Rebecca Heims, Senior Manager Stakeholder Management der Durchführungsgesellschaft der Rhine-Ruhr 2025 FISU World University Games, gab Thamsen einen Ausblick auf das Event.

„Wir sind Ausrichter der größten Multisport-Veranstaltung im Jahr 2025 weltweit. Gemeinsam werden wir die Rhine-Ruhr FISU Games zu einem Erfolg machen und neue Maßstäbe für nachhaltige, inklusive und partizipative Sportgroßevents setzen. Wir freuen uns darauf, für Gäste aus über 170 Nationen und zahlreiche deutsche Fans im Sommer 2025 die Vielfalt und die Potenziale des deutschen Hochschulsports erlebbar zu machen“, so Thamsen.

### **Große Vorfreude auf die Rhine-Ruhr 2025 FISU Games**

Als einer der Gäste des Empfangs blickte David Keefer (TU Dortmund), der im Rudern mit dem Achter Silber gewonnen hatte, auf die Spiele in Chengdu zurück. Außerdem verriet er sein sportliches Ziel für 2025: „Die FISU Games in Chengdu waren eine Spitzensportveranstaltung auf sehr hohem Niveau. Mich haben nicht nur die professionellen Rahmenbedingungen und das sportliche Niveau beeindruckt, sondern auch die vielfältigen Möglichkeiten zum interkulturellen Austausch. Schon jetzt ist meine Vorfreude auf die Heimspiele an Rhein und Ruhr groß. Ich will 2025 unbedingt am Start sein, denn Wettkämpfe in der Gastgeberrolle und vor heimischem Publikum zu bestreiten, ist immer etwas ganz Besonderes. Mit meinen Teamkollegen möchte ich mindestens den Erfolg aus Chengdu wiederholen oder noch einen draufsetzen!“

### **Kostenfreies Bildmaterial für redaktionelle Zwecke**

- [Bilder des Empfangs; Fotos: Jean-Marc Wiesner](#)

### **Weitere Informationen**

- [2023 FISU World University Games](#)
- [Rhine-Ruhr 2025 FISU World University Games](#)

### **Kontakt**

Allgemeiner Deutscher Hochschulsportverband  
Julia Frasch  
Öffentlichkeitsreferentin  
Tel.: +49 163 2086114  
E-Mail: [frasch@adh.de](mailto:frasch@adh.de)

Homepage: [www.adh.de](http://www.adh.de)  
Facebook: [www.facebook.com/hochschulsportverband](https://www.facebook.com/hochschulsportverband)  
Instagram: [www.instagram.com/adh.de/](https://www.instagram.com/adh.de/)  
BewegtBild: [www.youtube.com/user/Hochschulsportkanal](https://www.youtube.com/user/Hochschulsportkanal)